
順位 １ 質問者 ８番 西田悠人（自民党） （一問一答）

１ 　分野横断的な学習の推進に向けて

(1) ＳＴＥＡＭ教育の推進について

ア 本市の現状について

イ 弥栄中学校に寄贈されたＳＴＥＡＭ教育支援スペースについて

(2) プログラミング教育の推進について

ア 市内小・中学校等におけるプログラミング教育の実施状況につい

て

イ プログラミング教育の今後について

２ 　幸齢社会実現に向けた取り組みについて

(1) 単身高齢者の支援について

ア 単身高齢者の世帯数と今後の推移

イ 住まいの確保とその後の支援について

ウ 地域の居場所について

エ 単身高齢者の見守りと日常生活支援のあり方について

(2) 高齢者の健康寿命を延ばす施策について

ア 本市の健康増進への取り組みについて

イ 高齢者支援における「バリアアリー」の視点について

ウ リエイブルメントの取り組みについて

一　般　質　問　通　告　一　覧

令和７年６月２６日　
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順位 ２ 質問者 １５番 榎本揚助（さがみみらい） （一問一答）

１ 　市民・納税者が納得できる市政について

(1) 「現金給付」「減税」政策の評価について

ア 市長の見解について

イ 給付金事務に係る自治体負担について

ウ 市民税減税の効果について

２ 　相模総合補給廠一部返還地のまちづくりについて

(1) 相模原駅北口地区土地利用計画（案）について

ア 橋本・相模原両駅での大規模開発が同時進行可能な財政状況に好

転したのか

イ 市が土地を取得しない前提で事業を推進する理由について

順位 ３ 質問者 １６番 中村忠辰（公明党） （一括・一問一答）

１ 　公共工事に関する市内事業者への発注について

(1) 公共工事の施工時期の平準化について

(2) 入札方法の工夫について

(3) 工事の条件変更に伴う設計変更について

(4) スライド制度について

2



２ 　適正な廃棄物処理について

(1) リチウム蓄電池等の回収について

(2) リチウム蓄電池等の安全な処理体制について

(3) リチウム蓄電池等の具体的な品目の表示について

(4) 清掃工場の火災等への安全対策について

(5) 廃食油の回収や周知について

３ 　農業振興の充実について

(1) 農業政策について

(2) 農業の担い手支援について

(3) 有害鳥獣対策について

(4) 有害鳥獣の被害状況に対する支援について

(5) 有害鳥獣の被害状況把握の充実について

(6) 子どもたちの農業体験について

(7) 地域特性を活かした農業体験について

順位 ４ 質問者 １２番 鈴木晃地（日本維新の会） （一括・一問一答）

１ 　県外大会の出場に対する支援について

(1) 市立小中学校・義務教育学校における全国大会及び関東大会の出場

に対する支援について
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２ 　相模原麻溝公園における維持管理について

(1) 遊具の事故について

(2) スケートボード場について

(3) ふれあい動物広場について

３ 　市街化区域内の生産緑地について

(1) 生産緑地の件数について

(2) 管理不全への対策について

４ 　子どもの施設使用料等の無料化について

(1) 無料化による効果について

(2) 団体利用の無料化について

順位 ５ 質問者 ９番 務川慧（自民党） （一問一答）

１ 　米作りについて

(1) 用水路について

(2) 圃場（田んぼ）の集積、集約化への支援について

(3) 価格形成に関する教育について

２ 　道路ネットワークの形成について

(1) 広域的な考え方について

(2) 第２次相模原市新道路整備計画について
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(3) 県道５２号相模原町田について

(4) 相模原市総合計画について

３ 　職員定数について

(1) 条例改正による各部署の定数増減について

(2) 都市建設局の定数配分について

(3) 休職者の多い部署への対応について

４ 　図書館相武台分館について

(1) 図書館相武台分館のあり方検討会について

順位 ６ 質問者 ３番 谷川ヒロシ（さがみみらい） （一問一答）

１ 　中山間地域における交通再編と地域住民の移動支援について

(1) 移動困難者への配慮を欠く「料金の課題」について

(2) 福祉・行政・交通事業者の「三位一体」での移動支援体制について

２ 　犬との共生に向けた環境整備

(1) 公園内でのペットのための設備について

(2) ペットが同伴可能な飲食店の環境整備について

３ 　災害時の持続可能な避難所運営体制に向けて

(1) 住宅被害の可能性について

(2) 避難所運営の現状について
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(3) 各防災組織の役割について

順位 ７ 質問者 ２１番 長谷川くみ子（颯爽） （一括・一問一答）

１ 　ＰＦＡＳ（有機フッ素化合物）類の汚染対策について

(1) 汚染源の一つと想定される事業所による市民説明と回答文について

(2) 市民要望のあった事業所の土壌測定や血液検査などについて

(3) 県営水道へ切り替えができていない市民への対応などについて

(4) 今年度の国の専用水道所有者等への測定調査の依頼について

(5) 来年度の基準値設定による市民の健康不安解消に対する市の取り組

みなどについて

(6) ４年間の地下水・河川継続監視等の測定調査に対する評価と課題認

識等について

２ 　生活保護制度が生活の質を担保できる制度であるために

(1) 無料低額宿泊所入所者アンケート調査の目的、結果の受け止め、課

題等について

(2) 満足度等の結果とケースワーカーとの共有などの活かし方について

(3) 「食事の提供」に対する、市の課題認識と今後の取り組みについて

(4) 「金銭管理」の契約者数と評価、改善に向けての取り組みについて

(5) 自立と移転を希望する人への支援、及び民間等との連携による住ま

6



いの確保について

順位 ８ 質問者 １番 羽生田学（無所属） （一括・一問一答）

１ 　麻溝台・新磯野地区整備推進事業について

(1) 北部及び南部地区のまちづくりについて

ア データセンターの誘致について

イ 事業の目的について

ウ 市民の要望について

２ 　公共交通について

(1) 市営バスの導入について

３ 　南市民ホールについて

(1) ホールの改修について

(2) 南区での演劇鑑賞について

４ 　給付型奨学金について

(1) 大学進学に向けた給付型奨学金の創設について
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順位 ９ 質問者 １４番 三須城太郎（さがみみらい） （一括・一問一答）

１ 　「ロボットのまち　さがみはら」の実現に向けて

(1) ロボット施策について

(2) 事業の実施状況について

(3) ロボットの見える化について

２ 　自転車運転者のマナー向上と安全性向上に向けて

(1) 本市自転車事故の実態把握と対策の強化について

(2) 運転者のマナー向上に向けた取組について

(3) ヘルメット着用の推進と支援策について

３ 　相模原駅北口地区のまちづくりについて

(1) 都市の風格について

(2) 業務系企業誘致について

(3) 経済波及効果について

(4) スタジアム構想について

ア 定期借地によるスタジアム整備の可能性について

イ 市主導による整備の要否について

ウ 土地利用計画（案）に位置付けされていない明確な理由について

エ アリーナの整備検討について

オ 別立地でのスタジアム整備の可能性について
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順位 １０ 質問者 １７番 萩生田康治（自民党） （一括・一問一答）

１ 　持続可能な自治会支援について

(1) 自治会加入につながる、緩やかなつながりについて

(2) 自治会活動のＤＸについて

２ 　ＪＡＸＡを軸としたシティプロモーションについて

(1) ＪＡＸＡ応援団について

(2) 国内外の宇宙交流拠点形成に向けた市の取り組みについて

(3) 「体験型宇宙キャンプ」創設について

３ 　望まない受動喫煙対策について

(1) 本市の分煙環境整備の考え方について

(2) 吸わない人の受動喫煙防止について

４ 　市職員の人材確保について

(1) 職員定数増に伴う採用の取り組みについて

(2) 人材流出防止につながる資質の向上等について

(3) 教職員の働き方改革について

順位 １１ 質問者 ２７番 岡本浩三（公明党） （一括・一問一答）

１ 　共生社会への取組について
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(1) 外国人市民数の推移について

(2) 外国人市民の相談体制について

ア 行政相談について

イ さがみはら国際交流ラウンジの役割について

ウ 市役所本庁舎案内について

(3) 外国人市民による情報発信について

２ 　生活セーフティネットについて

(1) 生活保護受給者の就労支援について

(2) 生活に困窮した外国人市民への支援について

(3) ケースワーカーの体制について

(4) 葬祭扶助について

３ 　自転車の交通安全について

(1) 交通事故の現状について

(2) ヘルメットの着用の徹底について

(3) 教育・研修の現状について

ア 実績や効果について

イ 鹿沼児童交通公園の活用について

(4) 民間団体による啓発活動について

(5) 学童通学安全指導員のさらなる配置について

４ 　防災行政用同報無線について

(1) 現状と課題について
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(2) 確実な情報伝達について

(3) 戸別受信機について

順位 １２ 質問者 ３５番 桜井はるな（立民） （一括・一問一答）

１ 　こども医療費助成について

(1) 高校生世代への所得制限撤廃について

２ 　「ともにつくる　資源循環都市　さがみはら」の実現に向けて

(1) 清掃工場の安全性の確保について

(2) リサイクル、資源化を進めるための取組について

(3) 学校給食におけるリサイクルの取組について

(4) マイボトルの推奨と、本庁舎の無料ウオーターサーバーに製氷機を

設置することについて

(5) ジモティースポットにおけるリユースの仕組みや取組について

(6) 家庭ごみの有料化について

３ 　相模大野ステーションピアノ事業について

(1) 観光資源としての活用について

４ 　新プラネタリウムについて

(1) 新プラネタリウムを活用した市民の文化芸術活動について

５ 　相模大野中央公園の生物多様性について
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(1) 官学民連携の取組によるカモの飛来について

順位 １３ 質問者 １９番 大八木聡（自民党） （一括・一問一答）

１ 　ＡＩを活用した広聴体制の充実について

(1) コールセンター業務におけるＤＸの推進について

ア コールセンターの現在の体制と課題について

イ システムの更新予定（時期・内容）について

ウ ＡＩを活用したＦＡＱシステムの導入による業務の効率化並びに

市民満足度の向上について

(2) 他自治体によるチャットボットの活用実績と、本市における取組状

況について

ア 本市のチャットボット「しつぎおとうふ」の認知度や利用回数等

について

イ 「しつぎおとうふ」に寄せられる質問等の傾向分析について

ウ つくば市における「ＡＩ顧問けんじくん」の取組について

(3) 「市民の声」をＡＩ分析した政策提言の実施について

２ 　空き家などから公道への枝木のはみ出しについて

(1) 令和５年４月１日施行の改正民法等に基づく積極的な対応について

ア 通学路等における歩行者の安全確保のためのガイドライン策定の
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検討について

(2) 適正・適切な費用負担を求めることについて

(3) 警察や地域との連携について

ア 道路交通法第８２条に基づく措置命令について

イ 市民による通報体制の強化について

３ 　自治会活動への支援について

(1) 自治会等集会所修繕費の増強について

ア 相模原市自治会等集会所建設補助金交付要綱の見直しについて

イ 緊急対応が可能な予算枠の確保について

順位 １４ 質問者 ５番 松浦千鶴子（さがみみらい） （一問一答）

１ 　不登校対策の推進について

(1) 今後の不登校対策の方向性について

ア 九都県市首脳会議における要望について

イ 不登校対策基本方針の策定について

(2) 学校を安心して学べる場所にするために

ア 校内登校支援教室について

イ 児童生徒への支援・指導のあり方について

２ 　教職員の働き方改革推進について
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(1) 時間外勤務時間の削減に向けた取組について

３ 　児童生徒の安全な登下校のために

(1) 通学路危険箇所マップについて

(2) 学校における通学路点検の取組について

(3) 自然災害時の安全確保について

(4) ながら見守り隊について

順位 １５ 質問者 １０番 岩井大（日本維新の会） （一括・一問一答）

１ 　浸水被害対策について

(1) 緑区境川周辺における浸水被害対策について

ア 町田市との市境における近年の浸水被害について

イ 浸水被害への対応について

(2) 緑区鳩川周辺における浸水被害対策について

ア 近年の浸水被害について

イ 河川改修工事の計画とその進捗状況について

２ 　防犯カメラ設置費補助制度について

(1) 補助制度の概要について

(2) 補助制度を利用している自治会等の数とその割合について

３ 　都市計画道路宮上横山線の整備について
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(1) 開通時期が遅れた理由とその後の状況について

(2) 横断歩道及び信号機の設置について

４ 　樹木の維持管理について

(1) 街路樹の維持管理における課題とその対応について

(2) 公園樹木の維持管理における課題とその対応について

５ 　危機管理局の体制について

(1) 組織改編を実施した経緯について

(2) 組織改編に伴う職員数の増減について

順位 １６ 質問者 ２２番 野元好美（颯爽） （一括・一問一答）

１ 　香害ならびに化学物質過敏症への対応について

(1) 公共空間をフレグランスフリーにすることについて

(2) 本市の現状について

ア 相談件数の推移と市の取組について

イ 児童生徒の現状と教育委員会の取組について

ウ 学校や公共施設で使用する物品について

エ 実態調査について

(3) 今後の取組について

ア 市民への周知について
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イ 子どもを守るために

２ 　プラスチックごみの資源化と課題について

(1) 本市のごみの現状と課題について

ア 一般ごみの現状と課題について

イ プラスチックごみの現状と課題について

(2) 製品プラスチックの一括回収に向けて

ア 背景と市の対応について

イ 財源とリサイクルの課題について

ウ 一般廃棄物処理基本計画と目標について

エ マイクロプラスチック問題への対応について

オ 市民への周知について

３ 　移動手段の確保について

(1) 公共の役割について

(2) 市の取組と住民への周知について

ア 中山間地域の交通再編に係るアンケートについて

イ わかりやすく市民周知することについて

(3) 住民にとって利便性の高い移動手段とするために

ア 望ましい将来像の共有について

イ 移動ニーズの把握について

ウ 全体最適化に向けた庁内横断的な取組について

エ 自家用有償旅客運送について
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(4) 全体最適化に向け、共創できる環境を

順位 １７ 質問者 ４５番 阿部善博（自民党） （一問一答）

１ 　数値と根拠に基づく市政運営について

(1) 現状と市長の考えについて

(2) 地域評価指標について

(3) 経済施策について

ア 政策決定、実施、評価にいたるプロセスとサイクルについて

イ 「相模原市がんばる中小企業を応援する条例」第１０条への対応

について

ウ 産業連関表について

２ 　相模大野駅周辺のまちづくりについて

(1) 成熟期のまちづくりについて

(2) 相模大野駅周辺の現状と課題について

(3) 北口ペデストリアンデッキ周辺をめぐる現状と課題について

(4) コリドー街の整備と活性化について

(5) 相模大野中央公園について

ア 改修工事について

イ 民間活用パークマネジメント手法の導入について
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３ 　防災の取組について

(1) 災害からの学びと平時からの備えについて

(2) 災害に負けない地域づくりについて

ア 「共助」の取組について

イ 地域防災の担い手について

ウ 自治会への支援と条例制定について

順位 １８ 質問者 ３６番 臼井貴彦（立民） （一括・一問一答）

１ 　相模原駅周辺のまちづくりについて

(1) 相模原駅北口地区土地利用計画（案）について

ア 検討会議と本計画案の関係について

イ 土地の処分方法について

ウ 基盤整備について

(2) 周辺道路の整備について

ア 都市計画道路宮下横山台線について

イ 相模総合補給廠北側外周道路について

２ 　都市計画マスタープラン及び立地適正化計画の見直しについて

(1) 両計画の見直し内容について

(2) 立地適正化計画の評価について
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３ 　教育ＤＸについて

(1) 教育におけるＤＸの課題について

(2) ＧＩＧＡスクール構想第２期について

順位 １９ 質問者 ４１番 大崎秀治（公明党） （一括・一問一答）

１ 　平和への取り組みについて

(1) 戦後８０年、被爆８０年、国連創設８０年の節目としての取り組み

について

(2) 平和創出へのビジョンについて

ア 将来にわたっての平和創出の取り組みについて

イ 平和意識調査の状況について

ウ 平和教育の推進について

(3) 核兵器廃絶に向けた取り組みについて

２ 　ＳＤＧｓの取り組みについて

(1) 達成期限である２０３０年までの５年間の取り組みについて

ア ＳＤＧｓ未来都市としての先進的な取り組みについて

イ プラスチックごみの再資源化について

(2) さがみはら気候非常事態宣言の具体的な取り組み状況について

ア 第２次相模原市地球温暖化対策計画の進捗について
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イ 「地球沸騰化」に対応するために

３ 　防災・減災の取り組みについて

(1) 本市直下での発生を想定した地震への対応について

(2) 災害時の受援体制について

(3) 家具転倒防止対策について

４ 　子育て支援について

(1) 市立児童クラブの４年生から６年生までの対応について

(2) 民間児童クラブへの助成について

５ 　市内医療体制の確保について

(1) 病院への支援について

(2) 看護師等の確保について

６ 　プラネタリウムを活用したシティプロモーションについて

(1) 世界一のプラネタリウムの運営について

ア プラネタリウムＣＨＩＲＯＮ　Ⅲ　ＳＡＧＡＭＩＨＡＲＡの特徴

は

イ 独自のプログラムやイベントの開催について

(2) インバウンドや国内誘客を促すストーリーのある観光戦略について
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順位 ２０ 質問者 ３９番 鈴木秀成（さがみみらい） （一括・一問一答）

１ 　都市部における公共交通の在り方について

(1) 都市部の高齢者や障がい者の移動手段の確保について

(2) 定額制の移動支援制度の導入について

(3) 自動運転の導入について

２ 　本市の農業について

(1) 稼げる農業を支える仕組みづくりについて

(2) 認定農業者への支援について

(3) 資材等の一時的な置場の確保について

(4) 農地の効率的な利用について

(5) 小型農機への燃料供給体制について

３ 　スポーツ施設の利用について

(1) 深堀中央公園スポーツ広場の利用について

(2) 相模原市公共施設予約システムについて

(3) 子どもの団体における施設利用の無料化について

４ 　東林地区の道路事情について

(1) 相模原市と大和市の境界に位置する道路の改善について

(2) 東林地区の道路ネットワークについて

(3) 上鶴間３丁目における死亡事故の再発防止について

21



順位 ２１ 質問者 ４７番 須田毅（自民党） （一括・一問一答）

１ 　学校について

(1) 学習机について

ア 津久井産材を活用した学習机について

イ ＧＩＧＡスクールに対応した学習机について

(2) 学校施設の長寿命化改修について

(3) 学校体育施設の地域開放について

(4) 空き教室等の放課後児童クラブへの活用について

２ 　公民館について

(1) 長寿命化改修について

(2) 公民館の実情に即した改修について

３ 　相模原駅北口地区土地利用計画（案）について

(1) 土地利用の考え方について

ア 導入機能の考え方について

イ 周辺道路網の整備について
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(注1）用字は原則として固有名詞を除き原文のとおりです。

(注2）質問者氏名の後ろの（　）は議会内の会派です。自由民主党相模原市議団

は自民党、民主みらい・無所属・地域政党さがみはらはさがみみらい、公明党相

模原市議団は公明党、立憲民主党は立民、日本維新の会相模原市議団は日本維新

の会、颯爽の会は颯爽、会派に属していない議員については無所属と表示してい

ます。
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